

Jueves 09 de marzo de 2017

El Financiero Negociación del TLCAN iniciaría a final de año

VALENTE VILLAMIL La renegociación del TLCAN podría empezar hasta finales de este año, estimó Wilbur Ross, secretario de Comercio de Estados Unidos en una entrevista concedida a Bloomberg. Mencionó que su país apenas se encuentra en los procesos internos para iniciar la renegociación por medio de la Autoridad de Promoción de Comercio (TPA, por sus siglas en inglés), que es un procedimiento legislativo para definir los objetivos de las negociaciones de aquel país y describen el proceso detallado de supervisión que estas deben llevar. "Ese proceso (el TPA), por su propia naturaleza, tiene un punto de arranque de dos meses antes de que cualquier cosa sería suceda. Entonces, estás hablando de que probablemente no será antes de la última parte del año cuando las negociaciones reales empiecen", dijo Ross. Además, dejó ver que quieren prontitud debido a la incertidumbre que el tiempo de negociación puede generar. "La incertidumbre es la gran maldición de cualquier negocio, pero, francamente, también es una gran maldición para el gobierno. Al gobierno no le gusta la incertidumbre más que a los líderes empresariales, por lo que intentaremos resolver esto lo más rápido que podamos", dijo Ross. P.C. TLCAN, acuerdos comerciales SHCP lanza hoy plataforma para impulsar las APPs DAINZÚ PATIÑO La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) en conjunto con la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) presentará hoy una plataforma digital denominada "Proyectos México", la cual tendrá el objetivo de presentar información sobre las oportunidades que hay para participar en las Asociaciones Público Privadas (APPs). En total se contemplan 16 proyectos para APPs en este año, siete de infraestructura carretera y nueve del sector salud (hospitales), detalla información del Presupuesto de Egresos de la Federación. De estos 16, hoy se lanzarán 12. Las del sector carretero representarán inversiones de más de 10 mil millones de pesos. Por construcción de hospitales se prevé una inversión de 6 mil 900 millones de pesos, comunicó la Secretaría de Hacienda. "Las APPs son un instrumento que sirve para adelantar inversiones del sector público, a través de la participación del sector privado, una estrategia que ayudará en un contexto en el que el gobierno ha tenido menos ingresos por petróleo y volatilidad por el contexto internacional. Funcionan siempre y cuando se distribuyan y midan riesgos ambas partes", dijo Marco Garza, titular de la Unidad de Inversiones del gobierno de Nuevo León. El techo para las APPs este año es de 30 mil millones de pesos, mientras que el descenso en la inversión pública de 2015 a 2016 fue de 44 mil millones de pesos. P.C. SHCP, APPs, Asociaciones Público Privadas, inversión Reforma Exponen inequidad trabajadoras del hogar

Diana Baptista Cd. de México (08 marzo 2017).- La Ley Federal del Trabajo y la Ley del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) discrimina a las trabajadoras del hogar al establecer mayores horas de trabajo y menores prestaciones, acusaron académicas y activistas. Reunidas en el "Cuarto de paz" del Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación (Conapred), con motivo del Día Internacional de la Mujer, reclamaron que la ley viola el artículo primero de la Constitución que establece la no discriminación. "Las trabajadoras del hogar tienen una jornada laboral de 12 horas, cuando la del resto de los trabajadores es de ocho", ejemplificó Alexandra Haas, titular del Conapred. P.C. Conapred, mujeres, género, trabajadoras del hogar Aspira IP a tarifa eléctrica como en EU Por Verónica Gascón Cd. de México México (09 marzo 2017).- En México debemos aspirar a tener tarifas eléctricas competitivas como en Estados Unidos; sin embargo, aún estamos lejos de eso, señaló Manuel Herrera, presidente de Concamin. La Comisión Federal de Electricidad anunció a principios de mes un incremento de entre 13.3 y 17.2 por ciento a las tarifas industriales, lo cual impacta a la operación de las empresas del sector. "Como país a lo que debemos aspirar es a tener acceso a tarifas eléctricas a costos competitivos como lo es nuestro principal socio comercial y nuestros principales competidores. Lo que como país deberíamos esperar es tener tarifas eléctricas como las de Estados Unidos y todavía estamos lejos de eso", afirmó. En conferencia de prensa, dijo que los costos de la electricidad se han ido incrementando después de que en 2015 éstas disminuyeron, lo cual les ayudó a asimilar el alza en el tipo de cambio. En enero de 2017, dijo, los costos de los precios del productor se incrementaron 9.7 por ciento por el aumento en combustibles y electricidad, lo que ejerce presión en sectores como eléctrico-electrónico y el metal mecánico. "Tenemos que seguir trabajando para evitar que las tarifas se sigan incrementando. Es un tema de competitividad y costo país", afirmó. Exhortó a impulsar proyectos de Asociaciones Público Privadas que tienen que ver con el sector energético. Mencionó el caso de la construcción de ductos de transporte de gas natural que se pueden construir y otros que se iniciaron pero que no se han concluido, que son necesarios para que baje el costo de los energéticos. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. Concamin, electricidad, tarifas, costos Revisa china plan de planta en México

Por Bloomberg Beijing China (09 marzo 2017).- El mayor fabricante de vehículos todoterreno de China está reconsiderando su plan de construir una planta de automóviles en México que habría fabricado sus vehículos más vendidos para el mercado estadounidense, uniéndose a una creciente lista de automotrices mundiales que revisan sus planes de inversión después de las amenazas fiscales del Presidente Donald Trump. Great Wall Motor Co., dirigida por el multimillonario Wei Jianjun, podría elegir a Estados Unidos en lugar de México para su primera planta de América del Norte, dijo en una entrevista el director general Wang Fengyin. La compañía tiene un centro de investigación en Los Ángeles y acelerará los preparativos para desarrollar versiones certificadas por Estados Unidos de sus vehículos utilitarios deportivos Haval a fin de venderlos a partir de 2020, dijo Wang. "Las decisiones siempre deben adaptarse a los cambios dinámicos", dijo Wang, delegado en la Asamblea Popular Nacional de esta semana. Solía haber muchos fabricantes de automóviles que construían plantas en México, pero los cambios de Trump han afectado la toma de decisiones, agregó. Trump ha prometido renegociar el Tratado de Libre Comercio de América del Norte y ha criticado a compañías automotrices como General Motors Co. y Toyota Motor Corp. por mudar la producción al sur de su frontera. P.C. China, industria automotriz, inversión Suben precios a mayor tasa desde 2009

Por Adriana Arcos Cd. de México México (09 marzo 2017).- En febrero pasado, el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) aumentó 0.58 por ciento, la mayor tasa para un mismo mes desde 2009. De acuerdo con datos revelados por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), respecto a febrero de 2016, la inflación fue de 4.86

por ciento. El incremento en los precios de dicho mes fue explicado en su mayoría por el agregado subyacente, aquel que excluye de la medición los precios más volátiles como agropecuarios y energéticos y donde se encuentran los productos más susceptibles a la depreciación de tipo de cambio por ser una parte importante de estos de origen importado. En el mes este bloque registró un avance de 0.76 por ciento y sus componentes de alimentos, bebidas y tabaco y mercancías no alimenticias crecieron 1 y 1.19 por ciento en el último mes y a tasa anual se encarecieron 6.03 y 4.86 por ciento. Mientras tanto, el agregado no subyacente que incluye a los productos agropecuarios y los energéticos y tarifas autorizadas por el Gobierno subió 0.03 por ciento en el mes, con una caída de 0.94 por ciento en los agropecuarios y un incremento de 0.59 por ciento en las tarifas. P.C. INEGI, INPC, inflación Afianza México liderazgo automotriz

Por Notimex Cd. de México México (09 marzo 2017).- La dura recesión que sufre Brasil provocó el desplome de su mercado de automóviles, mientras en México la industria, estimulada por las exportaciones y el crecimiento del mercado nacional, se ha afianzado como líder de producción de América Latina. La crisis en Brasil provocó una caída del Producto Interno Bruto (PIB) del 7.2 por ciento en dos años, un duro golpe para una economía que hoy suma 13 millones de desempleados y tiene en la industria el sector más afectado por la recesión. En ese escenario, el sector automotriz es probablemente uno de los más azotados, como reflejan unas cifras que revelan el estancamiento en la producción a niveles de hace más de una década y unas cifras de ventas que no cesan de caer. En 2014, Brasil perdió su puesto como mayor fabricante de América Latina en favor de México, cuando el país sudamericano fabricó 2 millones 973 mil autos, menor a los 3 millones 219 mil unidades del país, y desde entonces esa tendencia continuó acelerándose. P.C. Brasil, industria automotriz Repuntan pedidos de ayuda por desempleo Por WASHINGTON, 9 mar (Reuters) - Washington DC Estados Unidos (09 marzo 2017).- El número de estadounidenses que presentaron nuevas solicitudes de subsidios por desempleo aumentó la semana pasada desde un mínimo en casi 44 años, aunque la cifra sigue en línea con un mercado laboral sólido. Los pedidos iniciales de los beneficios estatales por desempleo subieron en 20 mil, a una cifra desestacionalizada de 243 mil, en la semana que terminó el 4 de marzo, dijo este jueves el Departamento del Trabajo. Las solicitudes de la semana previa se mantuvieron en 223 mil, su nivel más bajo desde 1973. Economistas consultados en un sondeo de Reuters proyectaban que los nuevos pedidos de subsidios por desempleo subieran a 235 mil en la última semana. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. Estados Unidos, desempleo El Economista Menor crecimiento complica estabilización de deuda: Fitch YOLANDA MORALES El “competitivo ciclo político de México que se avecina rumbo al 2018”, la renegociación del Tratado de Libre Comercio con América del Norte (TLCAN), el menor crecimiento económico y la debilidad del peso mexicano ponen en riesgo el compromiso del gobierno de estabilizar la deuda, advirtió Shelly Shetty, la analista soberana de Fitch. Desde Nueva York, en un comentario especial, enfatizó que estos factores presionan la calificación de México, que es “BBB+” desde el 2013, pero que tiene una perspectiva Negativa desde diciembre pasado. P.C. crecimiento económico, finanzas públicas Tasa de desempleo baja en principales economías del mundo: OCDE NOTIMEX La tasa de desempleo bajó en enero pasado a 6.1% en la zona determinada por la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) que agrupa a las 35 principales economías mundiales, reportó este jueves el organismo. La organización precisó que la tasa descendió en una décima en el primer mes del año después de dos meses en los que no había variado. En conjunto, por cifras, 38.3 millones de personas están en situación de desempleo en el conjunto de países que forman la organización antiguamente denominada el “club de los países ricos”. P.C. OCDE, desempleo Endeudamiento es sostenible pese a entorno: Hacienda ELIZABETH ALBARRÁN Puebla, Pue. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) anunció que el gobierno federal colocó un bono en los mercados locales de deuda por un monto total de 15,000 millones de pesos con un plazo al vencimiento de 30 años. José Antonio Meade, titular de la dependencia, mencionó que dicha colocación no incrementa el nivel de deuda del país y se mantiene estable a pesar del entorno y de que supera los 9 billones de pesos, monto que representa 50.5% del Producto Interno Bruto (PIB). “La colocación es una buena noticia, nos ayuda a prepagar vencimientos que teníamos en el 2018 y el 2019 y pone de relieve que tenemos buen acceso al mercado en pesos a largo plazo y en condiciones de tasas atractivas”, dijo en entrevista con diversos medios. P.C. SHCP, finanzas públicas, deuda Japón revisa al alza su PIB del cuarto trimestre del 2016 DIARIO EXPANSIÓN Entre octubre y diciembre del año pasado, el Producto Interno Bruto (PIB) de Japón avanzó 0.3% en comparación con el trimestre precedente, lo que significa una décima más que la primera estimación publicada el mes pasado. La revisión al alza del PIB se debió sobre todo a la inversión de capital corporativo, un dato de peso para la economía nipona, cuya subida trimestral fue modificada desde 0.9% hasta 2 por ciento. En cambio, el consumo, componente que representa alrededor de 60% del PIB nipón, se mantuvo plano tanto a ritmo anual como trimestral. P.C. Japón, crecimiento económico, economía mundial Bolsas de AL en el 2017, más rentables que Wall Street RICARDO JIMÉNEZ Los mercados bursátiles de América Latina (AL) han resultado más rentables este año que los índices de Nueva York. Lo anterior pese a la volatilidad y a la incertidumbre provocada por la llegada de Donald Trump a la Casa Blanca. Las bolsas de México y Brasil superan en ganancias a la de Estados Unidos, donde el Promedio Industrial Dow Jones muestra un avance de 5.5% en el año, mientras que el índice ampliado Standard & Poor's 500 registra un aumento de 5.5% y el indicador de empresas de tecnología NASDAQ Compuesto reporta un incremento de 8.4 por ciento. P.C. BMV, sistema financiero, mercado bursátil IP tiene apetito por proyectos APP: CCE LILIA GONZÁLEZ El sector empresarial se encuentra listo para participar en los concursos públicos de asociaciones público-privadas (APP) que tiene en puerta el gobierno federal, y que permitirán potenciar la infraestructura en regiones como las Zonas Económicas Especiales, afirmó Juan Pablo Castañón, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE). El gobierno federal, a través de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), desembolsará este año 33,000 millones de pesos, para invitar a la Iniciativa Privada a participar en obras públicas de infraestructura, puertos, salud, desarrollo regional, otros, y que empresas aumenten sus inversiones hasta por 240,000 millones de pesos. P.C. sector empresarial, APPs, inversión Mercosur se alista para acuerdo comercial con la Unió

Europea AMÉRICA ECONOMÍA La reunión de cancilleres del Mercosur comenzó en el Palacio San Martín con la mirada puesta en alcanzar un acuerdo de intercambio comercial con la Unión Europea (UE), y la anfitriona del encuentro, Susana Malcorra, confirmó que el eje estará en consensuar "una posición bien monolítica y bien definida" para "alcanzar lo antes posible" ese entendimiento. Del encuentro participan la canciller Malcorra y sus pares de Brasil, Aloysio Nunes; Paraguay, Eladio Loizaga, y Uruguay, Rodolfo Nin Novoa. P.C. Mercosur, Unión Europea, acuerdos comerciales La Jornada

Inflación llegó a 4.86%, su nivel más alto en casi 7 años Afp y Reuters | jueves, 09 mar 2017 09:29 Ciudad de México. La inflación de México, la segunda economía de América Latina, se situó en 0.58% en febrero y la tasa interanual fue de 4.86%, su mayor nivel desde marzo de 2010, después de que el gobierno subió a principios de año los precios de las gasolineras, fortaleciendo las apuestas de que el banco central podría elevar nuevamente los tipos de interés. La inflación subió por segundo mes consecutivo el rango objetivo del banco central, informó este jueves el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El precio de las mercancías subió 1.11%, el de los servicios 0.47% y el de los productos energéticos 0.59%, precisó la institución en un comunicado. En febrero del año pasado, "los datos correspondientes fueron de un incremento de 0.44% mensual y de 2.87% de inflación anual", aseguró el Inegi. El Banco de México estimó el 1 de marzo que la inflación anual se mantendrá este año por arriba de la cota superior de su rango objetivo, es decir superior a 4%. P.C. INEGI, inflación BCE mantiene política monetaria Afp | jueves, 09 mar 2017 12:19 El Banco Central Europeo (BCE) mantuvo este jueves sin cambios su política monetaria y su masivo plan de compra de deuda, además de elevar sus previsiones de crecimiento e inflación en la zona euro. Tal como estaba previsto por los analistas, la institución monetaria de Fráncfort mantuvo a 0 por ciento su principal tasa directora, que sirve de referencia para el crédito en la zona euro. Así, el Consejo de gobernadores, instancia dirigente del BCE, no modificó ni sus tipos de interés - en su más bajo nivel histórico desde marzo de 2016- ni su amplio programa de compra de deudas, el "QE", lanzado en marzo de 2015. En el marco del QE, el BCE compra actualmente cada mes unos 80 mil millones de euros de deuda - principalmente pública-, y ha previsto desde abril seguir a un ritmo de 60 mil millones hasta fines de 2017. P.C. Banco Central Europeo, zona euro, política monetaria Promedia dólar a \$19.36 en el aeropuerto capitalino Notimex | jueves, 09 mar 2017 08:22 Ciudad de México. El dólar estadounidense se ofrece en promedio en 19.36 pesos y se adquiere en 18.57, en las casas de cambio localizadas en el Aeropuerto Internacional "Benito Juárez" de la Ciudad de México (AICM). Este jueves el billete verde alcanza una máxima cotización de 19.69 pesos a la venta y un mínimo costo de 18.50 a la compra. Por su parte, el euro sitúa su precio más alto en 21.99 pesos a la venta y el más bajo a la compra en 20.30 unidades, en los mismos centros cambiarios de la terminal aérea capitalina. P.C. tipo de cambio México, tercer destino turístico en AL para alemanes Julio Reyna Quiroz | jueves, 09 mar 2017 09:04 Ciudad de México. En el marco del México Day que se celebra en Alemania, el titular de la Secretaría de Turismo, Enrique de la Madrid Cordero, consideró que el óptimo desempeño y mejora de la conectividad aérea de los diferentes destinos turísticos de México han sido una de las claves para que esta industria haya registrado tasas récord de crecimiento en la recepción de visitantes internacionales y la captación de divisas durante 2016. De la Madrid Cordero dijo que México representa para Alemania el tercer destino más importante en Latinoamérica, después de Brasil y República Dominicana, al recibir el 12.9 por ciento de las llegadas de turistas alemanes a la región. En Berlín, el funcionario apuntó que durante la actual administración crecieron 41 por ciento las rutas nacionales y 28 por ciento las internacionales, lo cual significa que mejores esfuerzos de conectividad aérea y más promoción de la marca México es igual a la diversificación de productos turísticos en el país. De la Madrid Cordero explicó que la llegada de los turistas estadounidenses es la más grande de la historia, pero han aumentado los provenientes de otros países. Por ejemplo, durante los últimos cuatro años los turistas provenientes de Europa que visitaron los diferentes destinos del país, aumentaron 24 por ciento. P.C. Alemania, turismo Precios internacionales del petróleo caen a su menor nivel del año Erika Duarte y Reuters | miércoles, 08 mar 2017 17:46 Ciudad de México. El precio de la mezcla mexicana cayó 3.75 por ciento este miércoles, en línea con la baja de los precios internacionales del petróleo, que se desplomaron más de 5 por ciento y cayeron a su menor nivel en el año. El barril del crudo mexicano perdió 1.71 dólares, al cerrar en 43.79 dólares por barril, de acuerdo con el precio de cierre de Pemex. Con ello, anotó su menor cotización en tres meses, es decir, desde el 7 de diciembre pasado, cuando terminó en 43.32 dólares. En Londres el referente global, el Brent perdió 2.81 dólares (5.03 por ciento) a 53.11 dólares el barril, luego de caer durante la sesión a mínimos desde el 8 de diciembre de 52.93 dólares el barril. En Nueva York el referente West Texas Intermediate (WTI) cayó 2.86 dólares -5.38 por ciento- y finalizó la sesión en 50.28 dólares por barril. P.C. sector energético, petróleo, precios El País Repsol realiza el mayor descubrimiento de petróleo de los últimos 30 años en EEUU MIGUEL ÁNGEL NOCEDA Repsol ha realizado en Alaska el mayor descubrimiento convencional de petróleo logrado en los últimos 30 años en suelo de Estados Unidos, según ha informado el grupo español. Los recursos identificados ascienden a 1.200 millones de barriles de crudo ligero. Repsol explota esta área en consorcio con la compañía estadounidense Armstrong Energy. Los pozos del hallazgo del consorcio formado por Repsol y Armstrong (Horseshoe-1 y Horseshoe-1A) han sido perforados en la campaña invernal de exploración 2016-2017. El descubrimiento amplía en 32 kilómetros una formación descubierta en campañas de exploración de 2014 y 2015 en la zona de Pikka pero no cuantificados hasta ahora, en el dominio minero de Nanushuk, al norte de Alaska. Según la empresa confirman esta área como uno de los de mayor potencial de la prolífica zona del North Slope de Alaska. P.C. Repsol, petróleo, exploración El petróleo cae a mínimos del año por el aumento de las reservas en EE UU El aumento de las reservas petroleras en Estados Unidos convierte en papel mojado la reducción de oferta de la OPEP. El incremento de los inventarios de crudo en la primera potencia mundial ha empujado este miércoles el precio del barril a un nuevo mínimo del año en los mercados internacionales, tras una caída diaria superior al 5%. El nivel récord para esta época del año en el que se encuentran los inventarios estadounidenses avivó el temor a que los recortes pactados por la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) no sean suficientes para aliviar el exceso de oferta que satura el mercado. La referencia petrolera estadounidense, el West Texas, cerró la sesión ligeramente por encima de los 50 dólares, por los algo más de 53 del Brent. P.C. Estados Unidos, OPEP, petróleo,

reservas Los costes laborales subieron un 1% el año pasado M. V. G. El coste de la hora trabajada creció un 1% en 2016, según el INE. Este dato, que procede del Índice de Coste Laboral Armonizado, está en línea con otros indicadores sobre la evolución de los salarios, como el que arroja la negociación colectiva, que el año pasado reflejaba un aumento pactado del 1,09%. Lo que muestran las cifras divulgadas este jueves por el INE es que la mejora de salarios ha frenado respecto al ritmo que mantenía el año anterior en el mismo periodo. A finales de 2015 y comienzos de 2016, el incremento anual llegó a ser del 1,8% y del 3,1%, respectivamente. Sendos datos hay que tomarlos con cuidado, puesto que la devolución de la paga extra de los trabajadores públicos suspendida en 2012 distorsionó entonces la serie estadística. P.C. INE, Índice de Coste Laboral Armonizado, coste laboral, salarios La patronal mundial del coche alerta de las “amenazas” al libre comercio CAMILO S. BAQUERO Ni el cambio tecnológico, ni la regulación medioambiental, ni la crisis. El verdadero enemigo de la industria del automóvil son las “amenazas” al libre comercio que se ciernen sobre el mercado global. Así lo ha asegurado esta mañana Matthias Wissmann, presidente de la Organización Internacional de Constructores de Vehículos (OICA, por sus siglas en francés). La patronal mundial del coche ha aprovechado el Salón de Ginebra para hacer balance de 2017: 95 millones de vehículos fabricados, un 4,5% más que el año anterior, y siete años de incremento sostenido. España, con 2,8 millones de unidades producidas, sigue siendo el octavo país que más fabrica. P.C. industria automotriz, comercio, economía mundial